

EL COMBATE

SEMANARIO REPUBLICANO INDEPENDIENTE

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA REGIÓN

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN BÉJAR: Un mes, 0'25 ptas.—Un trimestre 0'75 id.
 EN EL RESTO DE ESPAÑA: Un trimestre, 1 pta.
 Número suelto 5 céntimos.—Atrasado 10.
 Comunicados, anuncios y reclamos á precios convencionales.

PAGO ADELANTADO

DIRECTOR:

Don Ramón Martín Bonisana.

PROPIETARIO:

Don Mariano Izquierdo.

ADVERTENCIAS

La correspondencia administrativa al propietario, Plaza Mayor 11 y la literaria, al director, Plaza Mayor, núm. 33.
 Dirección telegráfica: COMBATE.

EN VÍSPERAS DE LA BATALLA

Todos los partidos políticos se aprestan para la próxima lucha electoral que se avecina.

Los republicanos, convencidos de la ineficacia de las alianzas con los grupos monárquicos, se disponen á lanzar sus bien disciplinadas fuerzas á la conquista de las corporaciones municipales.

Los monárquicos, por su parte, maltrechos y sin arraigo en la opinión, andan á caza de lo que ha dado en llamarse masa neutra, á ver si por este medio consiguen ser los amos del cotarro.

Pero el contribuyente, el agricultor, el comerciante, y, en suma, todo el nervio nacional que sufre y paga, se dispone á emitir el sufragio, no á favor del político inmoral y canallesco que vive á costa del anémico pueblo, sino al hombre digno y honrado, que lleva por norma la dignidad, el decoro y la vergüenza.

En las futuras elecciones municipales, se demostrará, una vez más, que los republicanos coparán en las grandes poblaciones, donde el Gobierno no puede escamotear el sufragio, ni falsificar el censo, ni poner en juego toda clase de trampas electorales.

El Poder, vencerá en los villorrios, en las aldeas, allí donde no ha penetrado la palabra civilización y en donde se sueña todavía con resucitar á Torquemada, y al toque de queda.

Esos sitios son excelente terreno para que fructifique el caciquismo, el chanchullo y toda la sucia cohorte de malandrines de la política, fulleros de la moralidad y follones de oficio.

En todos esos puntos vereis el día de la elección á centenares de seres, conducidos, cual rebaño de bestias, para que den su voto á quien mande el amo ó á quien ordene el cacique.

¡Cuadro vergonzoso á la par que triste será el que ofrezcan las calles de esas aldeas en ese cercano día!

Pero, consolémosnos, en las populosas urbes, en los centros del trabajo y la ciencia, allí donde hay vida, cultura y progreso, ejercitarán su derecho los ciudadanos, sin mandatos del amo y sin imposiciones del cacique.

El resultado que arrojen las urnas, será en estos puntos fiel expresión de la voluntad de un cuerpo electoral, que tiene

absoluta conciencia de sus derechos y de sus deberes.

Aquí habrá vencido la moralidad, la justicia, el derecho; allí, la corrupción, el fraude, la inconsciencia.

M.

DEL MAESTRO.

LA REVOLUCION

Profanan á nuestro juicio, la revolución los que la llevan siempre en los labios y nunca en el corazón ni en el pensamiento. La profanan los que la vocean por calles y plazas y son incapaces de realizarla. La profanan los que la desean solo para la satisfacción de sus apetitos y no cuidan, ni poco ni mucho, de indagar el remedio de los males que á la patria afligen.

No es la revolución una torpe meretriz ni una desgredada furia: es una patrona de viril porte que aparece en las grandes crisis de los pueblos armada de una antorcha con que purifica y alumbrá. Abre á las naciones nuevos rumbos y nuevos horizontes y los lleva con paso firme al reino de la justicia. Hace estremecer á su vez todas las instituciones caducas y derriba los alcázares en que se encastilló el egoísmo.

¿Cómo se la evoca? No con voces ni con más ó menos fingidos entusiasmos, sino esparciendo á la luz del día la de las ideas y guardando en la sombra las espadas. La ahuyentan los escándalos y las intempestivas vociferaciones, solo buenas para que sus enemigos se alarmen y prevengan.

Hablen menos de la revolución y obren más los que la traen siempre en los labios; no vendrá á fuerza de llamarla, sino de merecerla.

F. PI Y MARGALL.

Campanas del distrito

EL PANTANO

Hay siempre asuntos en las regiones en los cuales pueden demostrar cumplidamente su cariño á la tierra ciertas personas que toman este por alarde de sus cacicazgos.

¿No cansa ya la eterna cuestión? Son los inevitables representantes de las fuerzas vivas, son los grandes caciques, los

que invocan un acendrado amor á la Patria cuando algo se les censura, á esa Patria que ellos rebajan con sus negocios sucios.

Empequeñeced esto, extractémoslo á la vida estrecha de Béjar y tendremos un elocuente ejemplo.

«¡Pobre tierra! ¡Cuánta hambre!», dicen doloridamente; dan una peseta alguna que otra vez á cualquiera de esas asociaciones clericales ó á una familia obrera-católica (!!) y se creen acreedores á que se les llame «amantes de Béjar», aunque luego cierran sus fábricas y prefieran guardarse el dinero á darle giro en maquinarias modernas.

Si, hay muy buenos bejaranos. Decís que Béjar agoniza, apuntáis defectos que contribuyen á su pobreza y esas personas respetables se indignan, vociferan y tratan al atrevido como odioso «extranjero», como poco menos que traidor. No procurarán que desaparezcan esos defectos pero os citarán los lugares comunes de siempre... el suelo, las aguas, etc., etcétera. Hasta esto terminará pronto y de ello hay materia para hablar; el suelo hermoso bejarano pierde poco á poco sus galas verdes, las puras aguas potables se distraen, escasean, se enturbian; hasta el río pierde su caudal sonoro para convertirse en triste y tísico regato... Todo esto traerá en su día terribles consecuencias de que nadie parece darse ahora cuenta y que conviene ir las apuntando sucesivamente.

Empecemos hoy por el Pantano. Se ha llegado á decir que ya era todo cuestión de trámite, realización inmediata, todos ó casi todos los propietarios pagan... «¡Y luego dirán que los ricos bejaranos no dan pruebas de su cariño al obrero!»

Pues bien; el pantano, germen de bienes para las tierras de la comarca que se enriquecerían para el pobre, para los molinos que darían pan á muchos, para las fábricas de electricidad que darían el buen alumbrado de que ahora carecemos y que podrían abaratarlo, para las múltiples faenas de los paños que asegurarían mejor la vida á miles de obreros, y, en fin, para los cientos de brazos que con la construcción mitigaría durante varios años la crisis obrera de todo el distrito, ese pantano podemos casi afirmar que no se construye, á pesar que el Estado, Candelario, el Ayuntamiento de Béjar pagan la mayor parte.

Hora es que nos vayamos conociendo, quien trabaja y quien no, quien ama con hechos y quien habla con otros fines. Hemos leído cierta lista; es una verdadera

«lista grande», solo que al revés; la verdadera da dinero al pueblo, los que figuran en esta otra no lo quieren dar. Es una relación de individuos que se niegan a pagar nada de lo que les corresponde por su aprovechamiento del agua. Se les rogó, es más: se les dijo que lo correspondiente a fábricas paradas se lo abonaría el Municipio. ¡Ni aun en estas condiciones han cedido unas cuantas pesetas para que el pantano sea una realidad!

Se creería que los que esto hacen pertenecen a la clase media; de pocos recursos: es todo lo contrario. Nos hemos indignado delectando algunos nombres de los que impiden tan útil obra: entre ellos están capitales de los más fuertes, entre ellos figuran apellidos de los más sonados, de aquellos que en las contratas fundaron potentes casas, ¡nos ha parecido leer el de cierta persona que hasta hace poco tuvo el deber de velar por la riqueza bejaranal

¿Para qué mostrar nombres por hoy? Estas líneas van al pueblo en general, van al trabajador, al verdadero bejarano para que todos aprendan a distinguir el egoísmo y la mentira entre las vanas protestas irrealizadas, para que todos sepan agradecer merecidamente a los que siempre ante el bienestar del pueblo trabajan en el laboratorio de los hechos y de las hermosas ideas.

NICOLÁS DE TOLENTINO.

¡Duerme y no temas...!

La mariposa gentil é incorpórea del deseo, vuela lentamente sobre mi cabeza en raudas evoluciones, agitando tristemente el polvillo dorado de sus débiles y transparentes alas, hasta que rendida pósase sobre mis ojos arrancando de ellos la luz. Un delicioso cosquilleo recorre todo mi ser, aletargando en éxtasis dulcísimo mi cerebro; los párpados se cierran perezosamente no diviso más que tinieblas confundidas entre tétricas y fantásticas visiones; una fuerza intensa, pero potente y misteriosa, manda imperiosamente que se aleje de mí el derecho de sentir y siento que, paulatinamente, caigo idiotizado entre nebulosidades perdidas en lúgubres lejanías...

¿Qué sucede? ¿A qué este dulce arrobamiento? ¡Silencio mortal! ¡Es el sueño que pasa...!

Duerme ¡oh mortal! porque durmiendo piensas y sientes ideas que mañana, al despertar, grabada en tu mente con caracteres indelebiles, expresarás en prosa castiza y elegante para asombro de la humanidad entera que, con razón indiscutible, reconocerá el talento grandioso que posees...

Duerme; porque durmiendo permaneces insensible a todo lo que te rodea y no podrás contemplar con asombro y temor las luchas titánicas y desoladoras que a cada momento libran los hombres, sin pensar que todos son de una misma condición, siendo por tanto hermanos, y teniendo, si obedecieran los mandatos de su conciencia, el deber ineludible de ayudarse unos a otros, para, por todos los medios posibles, conseguir el bienestar de las clases sufridas; el rescate del genio y el engrandecimiento de las naciones; redundando todo esto, si a un común esfuerzo obedecieran, en bien de la humanidad...

Duerme; y que tu sueño, acariciado por mis alas de rosa, sea tranquilo como el del niño feliz.

Duerme; que en sueños verás desfilar ante tí las pasiones ruines y mezquinas que dominan al mundo, para que haciendo de la pluma una espada, lances desde la altura de tu

olímpica majestad, feroz anatema, que cual rayo impío, llevando por norte la maldición desesperada, destruce sin piedad...

Mortales que os aborreceis con saña cruel; dirigid vuestros ojos hacia la verdad y vereis que el mundo no es tal como vosotros os lo habeis forjado en vuestra imaginación... Vereis que todos caminamos en sentido inverso sin encontrarnos nunca en el punto de partida. Vereis que hoy no impera más que la vanidad y el orgullo mal comprendidos. Vereis que subsiste aún el aniquilamiento de las pasiones, caminando errantes y ansiosos de ideal por el camino de la grandeza, para en él encontrar el placer de la alegría; y vereis que hoy solo se desea poder figurar...

Y si en vuestro corazón no deja huella indeleble y dolorosa este espectáculo triste y lastimoso, vereis con pena y dolor creciente que todo promete desmoronarse como la pena que rodando de precipicio en precipicio cae en un abismo insondable, donde puede, al fin, encontrar descanso. Vereis que la literatura y las artes caen en un marasmo estúpido por falta de alicientes; pues lo poco que hoy producen ambas cosas, es nacido del corazón juvenil, que, como buen optimista, espera en una gloria ilusoria y fugaz. Vereis que el rico niega una limosna al pobre que sumiso tiende su mano, y en cambio, en un rasgo de vanidad, mandará a su cajero apartar una cuantiosa suma para comprar un soberbio auto francés, inglés ó alemán...

Vereis, también, que ya no existe el amor puro y noble que nace del verdadero querer, porque la mujer, pervertida por una sociedad nefasta, se ha hecho egoísta y desdena al hombre honrado por un ricacho casquivano y tonto, que, por no saber hacerla feliz, le entrega las riquezas de que dispone para emponzoñar más y más su corazón de mujer, del que ha huido la virtud para dejar paso al orgullo y al desprecio más refinado.

Y del egoísmo, del envanecimiento, del orgullo, del desprecio, de la vanidad mal comprendida y de tantos y tantos vicios que destrazan el corazón humano, nace esa corriente de odio que se extiende sobre la humanidad y hace brotar en el fondo de nuestro ser, pasiones violentas é instintos perversos que, mirados con detenimiento, tienen su explicación fundamental y satisfactoria.

Todo son ilusiones de fantásticas quimeras, y por nuestra poca previsión, junto al caiz de la flor que se abre al beso de la brisa, existe otra flor oculta, rodeada de espinas punzantes y dolorosas que la circundan para envenenarla: la flor de crimen que tantos y tan dolorosos estragos ocasiona.

Y entre el vibrar gozoso de las canciones pícaras y los canallas gritos de báquicas orgías, se siente en toda su grandeza el hábito de la vida que triunfa pomposamente sobre el placer y la dicha; porque la vida es buena para aquel que desea vivirla. Desgraciadamente, una mordaza funesta cierra las bocas, y aquel que más valiente ó más decidido, osase romperla para entonar un grito en loor de la libertad de vivir, lloraría en un obscuro calabozo durante bastante tiempo, su rato de extravío.

Vuelve a dormir ¡oh mortal! y no pienses más en utopías que llegarían a sacar de quicio tu sereno sentir. Duerme; que yo velaré tu sueño y acariciaré dulcemente tus párpados con mis alas de rosa. Por tu vista desfilará, cual cinta cinematográfica, el mundo loco en visión fantástica, pero cierra tus ojos, no veas todo de color de sangre. Lo que la Casualidad hace, la Ilusión lo destruye; así, pues, duerme, sin preocuparte para nada de que existe un mundo en el que se vive de prisa y cada uno lleva consigo su cosecha de desengaños...

¡Duerme y no temas...!

ABELARDO DE BARRIO.

Mombuey y Abril 1909.

ECOS MUNDIALES

¡ECHE USTED PELO!

Un periódico francés, inserta una estadística sumamente curiosa.

El crecimiento de la barba es de cinco centímetros por semana.

En cuarenta años, alcanzaría, por tanto, una longitud de 10 metros y 40 centímetros.

De modo que, para deshacernos de esta cola peluda, suponiendo que nos afeiten diariamente, á razón de 40 céntimos por vez, necesitamos aflojar la bonita suma de 4.368 francos.

Decididamente, la estadística es la ciencia mejor que se ha inventado.

MOSCAS POR MILLONES

La costumbre de cazar moscas, es sucia, grosera y antihigiénica, pero resulta todavía peor, coger moscas para venderlas.

Este comercio, alcanza un desarrollo asombroso en la república mejicana.

Méjico exporta las moscas por millones, y su principal clientela es Inglaterra.

Estoy oyendo al lector preguntar: ¿Pero, para qué sirven las moscas muertas? Pues es muy sencillo. Para alimento de los pájaros y como cebo para pescar.

Los higienistas que censuraban este tráfico asqueroso, han logrado que descienda rápidamente este comercio «moscuero», y trabajan con todas sus fuerzas para que cese en absoluto.

Con esto se hará un gran favor á la higiene y un flaco servicio á los pájaros.

BENDITAS SEAN LAS ABEJAS

Copiamos de «Las Novedades», de Nueva York:

El doctor Arthur W. Swan, cirujano del hospital Roosevelt, realiza varios trabajos para aplicar la picadura de las abejas á todos los reumáticos, sin que tengan que aguantar el dolor que produce la picadura del insecto.

Hace poco tiempo, se averiguó que los enfermos del reumatismo sienten gran alivio cuando les pica una abeja en el sitio atacado por el reuma, siendo ésta la causa de que se hayan empleado distintos sistemas de curación para obtener la extinción completa del reuma, habiéndose conseguido un éxito absoluto en muchos casos.

La cuestión puesta ahora sobre el tapete, es la siguiente:

¿El efecto de la picadura, se debe á la presencia del ácido fórmico, en el virus ó alguna sustancia desconocida, ó es tal vez que la picadura neutraliza los dolores de la enfermedad?

Ya nos lo dirá la ciencia.

A YUNTAMIENTO

SESIÓN DEL DÍA 22 DE ABRIL DE 1909

A las once de la mañana dió comienzo, asistiendo nueve concejales y el primer alcalde, señor Muñoz.

Leída el acta de la anterior se aprueba. Despachó ordinario:

Andrés Parra solicita permiso para hacer obras en un balcón de la calle del Solano.

Pasa á informe.

A Pedro Bueno, auxiliar de la escuela elemental de niños del Salvador, se le concede una licencia que pide de seis meses y sin sueldo.

Gerardo Carrero, que pide la plaza vacante, se le niega por destinar un auxiliar de Mansilla á la vacante anunciada.

Pasa á informe una solicitud de billetes de caridad y al Archivo otra pidiendo empleo municipal.

Comisiones:

La de Instrucción expone dos pliegos presentados en la subasta para los desayunos de los niños en la primera comunión. Inocencio Blázquez los ofrece á 1.70 pesetas y Alvaro

ECOS DE LA SEMANA

Fraile á 1'50; si ofrece seguridades se le adjudicará á éste.

La de Obras manifiesta que el domingo será la subasta para las obras de las escuelas de la Corredera.

Policia dice que hacen falta 500 metros de tubería para las aguas potables y que saldrán á unas dos pesetas, y añade que en la bajada de la cárcel se propone levantar un retrete público.

Al señor Moreno se le nombra para que vaya á Salamanca al juicio de exenciones.

El señor Olleros, en carta dirigida al señor alcalde, manifiesta buenas referencias acerca del asunto de los ingenieros.

Asuntos electorales:

El señor gobernador contesta á la consulta que se le hizo y dice: que corresponde cesar en sus cargos á todos los concejales elegidos en 1903 y sortear á los elegidos en 1905 para cubrir vacantes, y añade que el traslado de un distrito á otro es ilegal.

En virtud de esto tienen que sortearse los concejales de la Corredera para que cesen en sus cargos. Se procede al sorteo y entran en la urna los nombres de don Francisco Muñoz, don Francisco Iniguez, don Anselmo García Galindo, don Pedro Corrales y don Bernabé Agero Cerrudo.

La suerte designa á los señores Agero y Muñoz para que cesen en sus cargos.

Por tanto, habrá que elegir 10 concejales. Sin más asuntos se levantó la sesión á las doce.

Los republicanos radicales

Con una concurrencia extraordinaria, se celebró, el pasado sábado, en el domicilio de don Alvaro Herrero, la reunión republicana que se había anunciado por medio de hojas impresas.

Don Pedro González Bolívar, después de hacer historia del partido de Unión Republicana, desaparecido con la muerte de don Nicolás Salmerón, expuso el objeto de la convocatoria, que era proceder al nombramiento del Comité radical revolucionario, para después acordar la forma de emprender una vigorosa campaña en todos los pueblos del distrito, los cuales están animados de muy buenos propósitos, para acabar con tanto caciquismo como hoy impera en la mayoría de los concejos y corporaciones de todas clases.

Acto seguido se procedió al nombramiento de Comité, siendo elegidos los señores siguientes:

Presidente, don Pedro González Bolívar; vicepresidente, don Víctor Gorzo; secretario, don Gabriel González; vocales, don Bernabé Sánchez, don Tomás Miranda, don Juan Rodríguez Fernández, don Vicente García y don Julián Bordona.

Después de hecha la proclamación se levantó la sesión en medio del mayor orden.

Respondiendo á la invitación hecha por el Comité republicano radical, se congregaron el miércoles, á las nueve de la noche, también en el domicilio de don Alvaro Herrero, muchos y caracterizados republicanos para hacer la designación de los candidatos que han de luchar en las próximas elecciones municipales.

El presidente, señor González Bolívar, después de lamentarse de que no luchen los obreros en combinación con los republicanos, declaró abierta la antevotación para elegir las personas que han de ir al Concejo en representación del partido republicano.

Por mayoría de votos fueron designados, don Pedro González Bolívar, don Basilio de la Rua, don Donato Martín, don Tomás Miranda, don José Tejado, don Juan Rodríguez y don Eloy González.

La candidatura, como se ve, está formada por personas que ya han sido concejales y por elementos nuevos que han de ir al Concejo animados de muy buenos propósitos, para acometer con valentía las reformas que demandan con urgencia, la opinión pública y la importancia de Béjar.

Solo resta, pues, que todos los que militan en los partidos avanzados, acudan, el día de la elección, á depositar su voto en las urnas, para sacar de ellas triunfante la candidatura republicana.

En la contienda que se va ventilar el día 2 sabremos si existen todavía en este rincón de Castilla hombres libres, ó si solo quedan ya seres inconscientes ó infelices esclavos.

Si son derrotados nuestros candidatos, tendremos que retirarnos á la vida tranquila del hogar, convencidos de que en este desdichado pueblo, solo impera la traición, la farsa y la mentira.

Viviremos apartados de una sociedad corrompida donde solo tiene asiento la ambición, el dolo y el desengaño.

Huiremos, asqueados de una humanidad sin conciencia, que pospone las ideas al estómago, la nobleza á la maldad, y la honradez al ambicionado billete de Banco.

Nos sumiremos en nosotros mismos, para vivir en el mundo hermoso de las ideas, á donde no llega el lodo inmundo de las mezquinas pasiones, ni el veneno letal de las impurezas sociales.

Así cuando pasemos por ciertos sitios y nos encontremos con ciertos políticos, volveremos la cara con repugnancia y exclamaremos: ¡Uf, que asco!

EL AHOGADO DEL DOMINGO

La crónica negra tiene que añadir un hecho más á la ya larga lista de sucesos desgraciados desarrollados durante la anterior semana.

Serían próximamente las tres de la tarde, cuando se dió aviso á las autoridades de que en el estanque del Bosque, había sido descubierto el cadáver de un hombre, que, al parecer, se había suicidado.

El juzgado, acompañado del médico forense señor González Clemente, se trasladó, en el automóvil de don Luís Izard, al lugar del suceso, ordenándose por el juez, señor Hebrero, la extracción del cadáver, que flotaba junto á la fuente llamada de los ocho caños.

Acto seguido procedióse á la identificación del ahogado que resultó ser el albañil Mariano Núñez, que había estado merendando, á juzgar por los restos de viandas que se encontraron junto á unas piedras próximas.

Las diligencias instruidas por el activo y celoso juez señor Hebrero, pondrán en claro si se trata de un suicidio ó de un hecho fortuito.

ANUNCIO

Nadie duda que la casa que más barato vende es el acreditado comercio de **Mateo Iglesias**, por haberlo demostrado recientemente y poderlo confirmar cuantas personas le han visitado. Este establecimiento asegura que al hacer las compras las efectua en condiciones inmejorables y debido á esto le permite vender á precios que ninguno otro hace. Aun continua la **Grandiosa Liquidación** de géneros procedentes de saldos y quiebras, y desde hoy en adelante esta casa se dedicará preferentemente, á la compraventa de saldos de todas clases de artículos para surtir al público á precios verdaderamente económicos.

No olvidarse que todos los sábados de 5 á 8, seguirá la venta de trozos á mitad de su valor.

Las personas que hayan comprado en este día habrán observado la economía que se obtiene por lo cual recomiendo á todos no olviden esto y visiten tan acreditado comercio que es donde se vende á precios excesivamente **baratos**.

No confundirse: Mateo Iglesias, Plazuela de la Piedad.

Son muchas las personas que nos preguntan por el estado en que se encuentran los trabajos realizados por el señor Olleros, para hacer que la Plaza sea punto obligado para el enlace de las carreteras de Extremadura y Ciudad-Rodrigo.

Desde luego suponemos que las activas gestiones del señor Olleros han de dar los resultados que son de esperar, máxime si se tiene en cuenta la mucha y decisiva influencia que goza cerca del señor Maura.

El diputado del distrito, está obligado moralmente, después de la palabra dada á la comisión que fué á visitarle, á echar el resto porque la carretera pase por la Plaza, en lugar de cruzar por Santa María, como se pretende en el nuevo proyecto.

Con un poco de actividad y con una pequeña dosis de influencia, se puede llegar fácilmente á la realización de la justa petición formulada por el vecindario.

**

El domingo, se celebró en Lagunilla un mitin republicano, en el que tomaron parte don Pedro González Bolívar, presidente del Comité republicano de Béjar, y el conocido propagandista Vicente Valle.

La numerosa concurrencia que asistió al acto político, ovacionó constantemente á los oradores, agasajándoles espléndidamente y despidiéndoles con nutridos vivas.

En este pueblo, donde tan arraigadas están las ideas avanzadas, irán los republicanos al copo en las próximas elecciones municipales.

**

El lunes, se efectuó el enlace de la distinguida señorita María Teresa Alvarez, hija del notable abogado y registrador de la Propiedad, nuestro amigo don Francisco, con el joven fabricante de paños don Ramón Rodríguez.

Los invitados, fueron espléndidamente obsequiados con una suculenta cena, servida por el hotel España.

Enviamos á los nuevos esposos nuestra sincera enhorabuena, deseándoles muchas prosperidades en su nuevo estado.

**

ANÁLISIS CLÍNICOS

de orina, esputos, jugos gástricos, etc., etc.—Crisoscopia urinaria

Dr. T. Zúñiga Sánchez-Cerrudo

FARMACÉUTICO

Madrid, calle de Sevilla, 4 y 6, 3.º

**

Don José Tejado, que fué designado para luchar como candidato republicano en las elecciones municipales, ha renunciado, fundado en atendibles razones.

En su lugar luchará don Alfredo Rodríguez Molina.

¡OJO!

Se extraen muelas á 1 peseta.

Con anestesia, sin dolor, á 2, empleándose los anestésicos más modernos.

MARCOS DÍAZ

NO CONFUNDIRSE, CALLE MAYOR, NÚMERO 22, BÉJAR

AVISO

Clases de Música teórica y práctica y con preferencia de flauta, violín y piano, se dan por el acreditado profesor Indalecio Estebanez, en su casa, Mansilla, 37, 3.º, y á domicilio.

También se afinan pianos.

Precios económicos.—Método especial

BÉJAR.—Est. Tip. de S. Sánchez.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

COMERCIO DE LOPEZ Y RODRIGUEZ

Gran surtido en generos Nacionales y Extranjeros, Paqueteria y Quincalla.

Esta es la casa que más barato vende

Mayor de Pardiñas, 8 y 10, Antigua casa de Galindo

No olvidarse de visitar

EL ANTIGUO COMERCIO DE Sra. Hermana de Tomás García

y en él encontrarán las muy acreditadas máquinas Singer, para coser y bordar, dándose lecciones gratis á cuantas personas deseen aprender la infinidad de labores artísticas que con dicha máquina se confeccionan.

16, MAYOR, 16.—BÉJAR

DISPONIBLE

DISPONIBLE

COMISIONES REPRESENTACIONES CONSIGNACIONES ANGEL CORALES

TUY (PONTEVEDRA)

Sub-Agente autorizado de las principales Compañías de Vapores que salen del puerto de Vigo, con destino á los de Brasil, Río de la Plata, Cuba, Méjico y América del Norte. Las importantes Compañías Mala Real Inglesa, Lloyd Noste Alemán, Hamburghuesa y todas las demás reputadas como principales, de antiguo acreditadas por la seguridad en sus salidas, rapidez en sus viajes, y excelente trato al pasajero, son conocidas de una buena parte del público que las honra con su preferencia. Estas Agencias facilitan cuantos datos y noticias le sean pedidos sobre embarques para las diferentes líneas, así como para los transportes por ferrocarril que con aquellos tengan relación. Informes en la provincia de Salamanca: Salamanca, don Rufino García, Avenida de Rodríguez Sampedro (antes paseo del Rollo). Lumbrales, don Faustino Herrero, Fregeneda, don Ricardo Sánchez.

MADRID

GRAN HOTEL DE CASTILLA

dirigido por su antiguo dueño

FILIBERTO MASSA

Carretas, 4, principal derecha é izquierda.

Elegantes habitaciones para familias y personas solas, con timbres y luz eléctrica en todas ellas.—Excelente servicio de comedor en mesas independientes.—Cocina francesa y española.—La casa más frecuentada por los señores viajeros, teniendo montado el servicio para atenderlos en sus trabajos con la mayor prontitud y comodidad.—Pensión completa desde 6 pesetas.

Coche y dependientes de la casa á todos los trenes.

SE VENDEN

en ventajosas condiciones, los espaciosos y hermosos locales, situados frente al Parque de la Corredera, en los cuales estuvo instalado el café Novelty y la agencia de carros y reclamaciones ferroviarias.

Para tratar del precio y condiciones, dirigirse á su dueño don Pástor Béjar, secretario, Sorihuela (Béjar).

NADIE compre calzado sin antes ver el gran surtido que presenta la acreditada casa

Ferretería de Tomás

Recientemente se acaban de recibir grandes partidas de las más acreditadas fábricas de Palma de Mallorca y otras no menos importantes garantizando su gran duración. Las importantes compras que esta casa hace le permiten vender á precios sin competencia.

OCA S I O N

Se sigue realizando la gran liquidación de pucheros de porcelana superiores, desde 0'40 ptas. uno. Juego de 10 pucheros 9 pesetas. No olvidarse; Ferretería Tomás.

ALCOHOL DESNATURALIZADO MARCA SOL

En botellas precintadas de medio y un litro, á 0'55 y 1 peseta (sin envase).

Tiene una graduación de 90 grados siendo por tanto el mejor y más barato de todos.

EXIJASE LA BOTELLA PRECINTADA

ÚNICO DEPÓSITO

FARMACIA DE RODRIGUEZ ZUÑIGA

MAYOR, NÚM. 21, BÉJAR

SE VENDEN en inmejorables condiciones, un surtido de Testón de quin-ce mechas con tambores de cuatro metros de vuelo en redondo; una carda de igual vuelo con puados nuevos, máquina de tor-near y estirar la cinta, y un telar Belga pa- ra hilar de 240-husos. El surtido hace de 200 á 300 libras diarias. Para tratar con su dueño Froilán Blan-co calle del Recreo, núm. 1.

José María López RELOJERO

CALLE MAYOR, 51, BÉJAR

En este acreditado establecimiento se hacen iguales en toda clase de relojes á los siguientes precios: Iguales para los relojes de pared y sobre mesa, dando cuerda una vez á la semana y hacien-do todas las composturas, 7 pesetas al año.—Iguais para los relojes de bolsillo, 3 pesetas al año.—En estos relojes las roturas á mitad de precio.